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議事 

(1) 議案第64号 平成31年度教育委員会学校関係職員（幼稚園教諭を除く）定期人事異動内

示の承認を求めることについて 

(2) 議案第65号 平成31年度教育委員会事務局・教育機関（学校を除く）定期人事異動内示

の承認を求めることについて 

(3) 議案第66号 平成31年度石垣市教育委員会教育主要施策体系の承認を求めることについ

て 

(4) 議案第67号 石垣市社会教育指導員設置に関する規則の一部を改正する規則について 

(5) 議案第68号 石垣市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正する規則について 

(6) 議案第69号 石垣市立小学校及び中学校共同学校事務室設置要綱の制定について 

(7) 議案第70号 教育長の権限に属する事務の一部を事務長に委任する規程の一部を改正す

る規程について 



(8) 議案第71号 石垣市子ども・若者支援地域協議会設置要綱の一部を改正する要綱について 

(9) 議案第72号 石垣市教育委員会産業医の報酬、費用弁償その他勤務条件等に関する要綱の

一部を改正する要綱について 

(10) 議案第73号 平成31年度石垣市立学校給食センター給食会計歳入・歳出予算の承認を求

めることについて 

(11) 議案第74号 学校施設使用に関する協定の締結について（野底小学校及び伊野田小学校） 

(12) その他  

   

   

 開会 午後2時00分 

  

石 垣 教 育 長 皆さんこんにちは。大変良い天気になりましたね。今日は、いくつかの小

学校で卒業式が執り行われました。教育委員、部課長の皆さんも午前中は

卒業式に参加されたことと思います。年度末で大変忙しい時期かと思いま

すが、本日の教育委員会定例会もどうぞよろしくお願いいたします。それ

では、これより平成 30年度第 14 回石垣市教育委員会 3 月定例会を開会

します。はじめに、会議の傍聴についてお諮りしたいと思います。石垣市

教育委員会会議規則第7条に、会議は、公開とする。ただし、人事に関す

る事件その他の事件について、教育長又は委員の発議により、出席委員の

3分の2以上の多数で会議を非公開とする議決があったときは、これを公

開しないことができる。と規定されています。本日の議事において、議案

第64号及び65号について、人事に関する事件を予定しております。つき

ましては、議案第 64 号及び 65 号については非公開とすることとしてよ

ろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、本日の会議は一部非公開とします。次に、今回の会議録署名人

について、今回は金城委員と大道委員を指名します。よろしいですか。 

金 城 ・ 大 道 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 続いて議事日程の決定についてですが、先ほど申しました議案第 64 号及

び 65 号の人事案件を先に非公開にて審議したいと思います。つまり、資

料 1ページのとおり議案第 64号、議案第 65号、この 2件を先に非公開

にて審議します。続いて、以降公開により5前回会議録の承認、6一般報

告を行いまして、議案第 66 号以降の議案を審議します。このような議事

日程としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは議事に入りますが、議案第 64 号及び第 65 号については非公開

となりますので、関係職員以外の職員及び傍聴人の方は一時退出をお願い

します。また、録音も停止してください。それでは、暫時休憩とします。 

  

（録音停止） 

 

 （関係職員以外退室 総務課課長補佐入室） 

 

 （再開） 

 



 議案第64号平成31年度教育委員会学校関係職員（幼稚園教諭を除く）定

期人事異動内示の承認を求めることについて 

 （事務局説明員：教育部長、総務課長、総務課課長補佐） 

 （承認される。） 

 

 議案第65号平成31年度教育委員会事務局・教育機関（学校を除く）定期

人事異動内示の承認を求めることについて 

 （事務局説明員：教育部長、総務課長、総務課課長補佐） 

 （承認される。） 

 

 （休憩） 

 

 （総務課課長補佐退室 教育委員会事務局等職員及び傍聴人入室） 

 

石 垣 教 育 長 再開します。これよりの会議は、公開により進めてまいります。傍聴人が

いらっしゃいますので、注意事項を読み上げます。傍聴人は、石垣市教育

委員会会議傍聴人規則に定める傍聴人の遵守事項を遵守してください。石

垣市教育委員会会議傍聴人規則第5条を読み上げます。 

（石垣市教育委員会会議傍聴人規則第5条を読み上げる。） 

次に、前回会議録の承認についてであります。前回の2月定例会の会議録

について、質疑、訂正等はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、前回の2月定例会の会議録を承認してよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、会議録を承認といたします。次に、一般報告に入ります。質疑

応答は全員の報告が終わった後にまとめて行います。新田委員より順次報

告をお願いします。 

新田教育長職務代理者 3月 9日土曜日、白保中学校の第 70回卒業式に出席し、教育長祝辞を代

読してまいりました。卒業生は 20 名であり、テーマは平成最後の春、感

謝と希望を胸に日々笑進。笑って進むと書いて笑進でありました。白保中

らしく感動溢れる素晴らしい式でありました。また、明日の3月21日は、

大浜小学校の卒業式に出席してまいります。報告は以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。では、次に金城委員よろしくお願いいたします。 

金 城 委 員 3月9日、大浜中学校の卒業式に出席し、教育長の代理として祝辞を代読

いたしました。勤務校、また、母校でもありましたので、感慨深い思いが

ありました。式は、新生徒会が中心となり、装飾や接遇等が良く、全体的

に礼儀正しく、情感が漂い、明日への船出を演出した式で、卒業生も心に

残る、思い出に残る卒業式だったに違いありません。これからも目標を持

って、正しく生きて欲しいと思いました。昨日の 3月 19日、教育研究所

の退所式に出席しました。研修生は、研修で得たものを現場に持ち帰って、

現場のリーダーとなり、教育の質の向上を図っていただきたいと思いまし

た。また、講評を行った小濵美智指導主事、比屋根邦子指導主事、宮良健

指導主事の3名の講評は、本当に一流だったと思います。押さえるポイン

トをきちんと押さえ、また、相手や周りに教える、伝える能力が素晴らし

かったです。去年も思いましたが、石垣市の指導主事の講評の上手さを今



年も感じました。学校教育課長から、指導主事の皆さんへ大変素晴らしか

ったとお伝えください。そして本日、平真小学校の卒業式に出席し、祝辞

を代読してまいりました。マンモス校ながらも、地域の特色を活かした卒

業式でありました。それから、卒業式について1点要望があります。卒業

式の主役は卒業生でありますので、卒業生の出番はなるべくカットしない

でいただきたいと思います。卒業式の時間を短くするために、卒業証書授

与の際に、第何号卒業生というのを省略したり、証書を貰って礼をするの

を簡略化している学校がございます。過去の先生方の手紙、小学校であれ

ば1年生から5年生までの担任の先生からの手紙は、全部読み上げており

ます。昔のような電報ではありません。長い手紙です。恩師からの手紙を

読むのも大事でありますが、昔の電報のように短くするなどできると思い

ます。一番大事なのは、卒業生達をどのように送り出すかじゃないですか。

卒業証書を受け取ったらきちんと礼をする。こういった主役である卒業生

の出番は、なるべくカットしないでいただきたいと思いますので、一つの

課題として検討をお願いいたします。以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に浦内委員よろしくお願いいたします。 

浦 内 委 員 私の席から見えるデイゴの花が、今年は綺麗に咲いております。デイゴの

花を見ると、卒業式のシーズンなのだなと感じます。それでは報告いたし

ます。3月9日、石垣第二中学校の卒業式に参列し、石垣教育長の祝辞を

代読してまいりました。卒業生159名が誇らしく巣立っていく姿を見て、

卒業生の将来に期待いたしました。昨日、石垣市立教育研究所の平成 30

年度第 37 期研究員の成果報告会・修了式に参加いたしました。3 名の研

究教員には、研究成果を各学校で活かし、更に飛躍されることを願います。

そして本日、石垣小学校の卒業式に参列いたしました。輝かしい目をした

47名の卒業生に、教育長祝辞を代読してまいりました。卒業生の皆さまに

は、中学生になっても、もっともっと羽ばたいて欲しいと思います。報告

は以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に大道委員よろしくお願いいたします。 

大 道 委 員 3月9日、伊原間中学校の卒業式に出席し、教育長の祝辞を代読してまい

りました。伊原間中学校は、卒業生が 12 名と少数なので、一人ひとりの

卒業をみんなで大事に祝福しており、一人ひとりが主役の素敵な卒業式で

した。クラスメイト 12 名の絆、生徒と先生の関係、卒業生と在校生の繋

がりがとても深く、すごく感動いたしました。3月19日、石垣市立教育研

究所平成30年度第37期研究生の成果報告会、修了式に出席しました。譜

久嶺明香教諭が、意欲的に体を動かし遊ぶ幼児の育成。金城梢教諭が、道

徳科において多用な考えを育む指導の工夫。浅井みさ乃教諭が、支持的風

土を高める学級活動の工夫。という研究主題で成果報告を行いました。3

名の発表は大変素晴らしかったです。半年間じっくりと研究に取り組んだ

ことで、たくさんの気付き、学びがあり、成長を感じました。これからは、

学んだことを子ども達のために活かしてくれることを期待しております。

石垣市の子ども達の学力を伸ばすためには、教諭のレベルを上げていくこ

とが必要です。教員も常に学び続けていくことが大切だと思います。教員

が日々の業務に追われ、自分の勉強ができないようでは、質の向上は図れ

ません。石垣市では、教員の働き方改革を更に推し進めていく必要がある

と改めて感じました。3月20日、真喜良小学校の卒業式に出席し、教育長



の祝辞を代読してまいりました。真喜良小学校の児童は、式の間の姿勢や

返事がとても素晴らしかったです。卒業証書を受け取った児童が、小学校

の思い出や中学生になってやりたいこと、将来の夢などをみんなの前で一

言スピーチしていました。それぞれがしっかりと自分の言葉で話してお

り、笑いあり、涙ありのとても感動的な卒業式でした。報告は以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。では、教育長の日程報告です。 

（教育長日程報告 平成31年2月23日～平成31年3月20日） 

それでは、先程の各委員の報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは議事に入ります。まず、議案第66号平成31年度石垣市教育委員

会教育主要施策体系の承認を求めることについて、事務局より提案、説明

をお願いします。 

総 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

浦 内 委 員 体系に新たに項目を追加することは可能ですか。 

総 務 課 長 委員のご意見を伺いまして、事務局で検討することとなります。 

浦 内 委 員 6番目の豊かな感性を育む文化の継承と発展に、是非ともスマムニの継承

についての項目を付け加えていただきたいなと思います。先月の定例会に

おきましても、金城委員から提言もありましたように、やはり八重山方言

の消滅が危惧されております。日本全国で見ましても、極めて高い消滅危

機がアイヌ語でありまして、八重山方言はその次の重大な消滅危機と位置

付けされております。そのままの状態では、この方言が将来どうなってい

くのか非常に危惧されております。予算との兼合いということもあること

とは思いますが、方言の継承について、継承方法等の調査・研究をする必

要があると思います。是非項目の追加をお願いしたいところです。 

石 垣 教 育 長 浦内委員より、豊かな感性を育む文化の継承と発展に、スマムニの継承に

ついての調査・研究という項目を付け加えて欲しいというご意見がござい

ました。このことについて、事務局より説明はありますか。 

いきいき学び課長 スマムニつきましては、定例会前の会議の中でも課題として上がりまし

た。現在の取り組みとしましては、各課における業務の中では取り扱いが

されておりません。しかし、いきいき学び課所管の石垣市自治公民館連絡

協議会の活動方針としまして、スマムニを継承するためにそれぞれの地域

の方言について、公民館単位で取り組んで欲しいということで、平成 30

年度の石垣市自治公民館連絡協議会活動方針の中に盛り込んでおります。

次年度におきましても、同様の方針を盛り込んで実践的な活動をしていた

だきたいと考えております。また、平成 30 年度より社会教育学級が開催

されております。その社会教育学級の中でも、スマムニの継承についてカ

リキュラムに取り入れていただけるように実施団体と話し合い、お願いを

しながら進めてまいりたいと思います。 

金 城 委 員 課長が説明するように、地域の公民館がスマムニの継承について動いてく

れることは非常に大切なことだと思います。地域としても真剣に考えてく

れているのだなと感じておりますが、まずは、子ども達にしっかりとスマ

ムニを継承させていかなければならないと思います。中文祭やとぅばらー

ま学習とかを見ていると、先生も子ども達もスマムニができないから、詰

まる部分が出ているのですよ。学校と地域が連携したスマムニ学習ができ



ると良いなと思います。 

いきいき学び課長 先程の説明は、社会教育の部分で説明させていただきましたが、学校の授

業に組み込むとなりますと、学校運営上の課題も出てきます。定例会前の

会議の中でも話は出てきましたが、各学校の次年度の年計画は、2月で仕

上がっていることから、その次の年度にどうにか繋げていけないか考えて

いるところであります。その際、スマムニを教えてくれる人材が必要とな

る場合には、学び遊び活動支援人材バンクを活用しながら総合的な学習等

に組み込む。そういった体制作りも必要だと考えております。 

金 城 委 員 そうですね。総合的な学習の中でスマムニ学習を組み込んでいる学校もあ

るのですが、更に、石垣市がそれを各学校に推進していただければ、学校

としても取り組みやすいのかなと思います。 

石 垣 教 育 長 中学校では、とぅばらーまの作詞について取り組んでいる学校もありま

す。また、小学校の総合的な学習の時間の中において、地域を知る、スマ

ムニを知るという形で、地域の方を学校に招いて方言指導ができるのか。

その件に関して、学校教育課からも説明をお願いします。 

学 校 教 育 課 長 学校教育課としましては、校長研修会や校長研修会等の各研修会を通しま

して、スマムニの継承について周知してまいります。授業に組み込むとい

う部分につきましては、教育課程の編成が2月で終わっており、次年度に

ついてはもう決まっておりますので、その次の年度で授業に組み込めるよ

うに、また、学芸会や学習発表会、部活動の郷土芸能といった部分でスマ

ムニについて取り組めるように呼びかけを行っていきたいと思います。 

新田教育長職務代理者 私からも意見を述べてよろしいですか。沖縄県としましても、主要施策と

して島くとぅばの推進を謳っておりますので、石垣市教育委員会が主要施

策として定めることに、そういった整合性はあるのかなと思います。また、

学校側は、この主要体系を参考にしながら年間教育計画を作成します。そ

のことから、スマムニの継承という文言が有ると無いのでは大違いになり

ます。これらのことからも、文言の追加は、是非お願いしたいと思います。 

石 垣 教 育 長 ただいまの議論といたしまして、浦内委員よりは、6の豊かな感性を育む

文化の継承と発展に、スマムニの継承についての項目追加のご意見があり

ました。いきいき学び課長、学校教育課長よりも説明のありましたように、

文言を追加する箇所については、5の社会教育の項目や2の学校教育の項

目、また、追加する文言についても再度検討が必要になるかと思います。

ご伺いしますが、スマムニの継承についての項目を追加することについて

は、ご異議ありませんか。 

各 委 員 なし。 

金 城 委 員 是非、追加していただきたいです。よろしくお願いいたします。 

石 垣 教 育 長 それでは、他に質問はありませんか。 

大 道 委 員 学び遊び活動支援人材バンクの活用推進とありますが、現時点でその登録

者数は、どれくらいありますか。 

いきいき学び課長 この人材バンクの活用につきましては、4月1日からを考えておりまして、

現在は、それに向けて人材バンクの登録をお願いしているところでありま

す。途中段階ではありますが、個人で約 10名、団体では 5団体の登録あ

ります。1団体で10名以上の団体もございますので、個人・団体合わせる

と50名以上の登録がされております。 

大 道 委 員 結構な人数が登録されているのですね。是非、活用をやっていただきたい



と思います。もう1点質問ですが、学校教育の充実の項目に新しく追加さ

れた信泉プロジェクトの推進についてですが、これは、昨年の小中全教職

員の研修を実施するということですか。 

学 校 教 育 課 長 はい、そうですね。 

大 道 委 員 子ども達の学力向上のためには、先生達のレベルアップが1番大切だと思

います。昨年の全教職員の研修会もとても素晴らしい取り組みだと思いま

すので、この信泉プロジェクトの推進についても是非、力を入れて取り組

んで欲しいです。 

学 校 教 育 課 長 ありがとうございます。昨年は、信泉プロジェクトとしまして、小中学校

の全教職員参加の研修会を市民会館大ホールで開催しました。これは、教

員同士が同じ方向に向かっての小中連携を推進していくために開催いた

しました。また、もう1点、児童生徒向けに算数・数学フェスティバルも

開催いたしました。これも大変良い成果が出ましたので、次年度におきま

しても開催したいと考えております。学校教育課としましては、この2事

業を信泉プロジェクトとして推進したいと考えております。 

石 垣 教 育 長 信泉プロジェクトの事業内容・計画についても、バージョンアップを図っ

ていきたいと考えております。他に質問はありませんか。 

新田教育長職務代理者 フルスト原遺跡保存整備の項目が削除されたのは、なぜですか。 

文 化 財 課 長 フルスト原遺跡の整備が終わったというわけではありません。フルスト原

遺跡の整備は、文化財としての活用をすることを目的に整備をしているも

のでありますので、項目1の文化財の保存と活用という項目で包含するも

のであります。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

金 城 委 員 5の社会教育の充実の中の図書館、読書に関することについてですが、(8)

の図書館活動の充実について教えていただけますか。 

図 書 館 長 市立図書館では、図書館充実事業としまして、本の読み聞かせ、移動図書

館、季節ごとのイベント等を実施しております。毎月の教育委員会定例会

でもご報告しております様々な行事、催し物を包括して、図書館活動の充

実という項目を施策に入れております。 

金 城 委 員 近年の高校入試の傾向を見ると、思考力と読解力が以前にも増して必要に

なってきております。この力を身に付けるには、読書活動の推進をもっと

やらなくてはならないと日頃から考えております。市立図書館の職員や学

校司書は本当によく頑張っております。市立図書館と学校図書館との連携

も本当に大切ですが、更に地域も含めて、子どものみならず大人も読書、

生涯学習としての読書活動を推進してもらいたいなと思います。 

図 書 館 長 市立図書館には、第2次こどもの読書推進計画があります。これは、平成

28 年度からの 5 か年計画ですので、3年目を終えた次年度の 4 月より、

中間の検証作業を始めていきます。検証をするうえで、子ども達の読書活

動を推進していくために、学校図書館との連携を図ってまいりたいと考え

ております。 

金 城 委 員 ありがとうございました。是非よろしくお願いいたします。 

石 垣 教 育 長 他に質問がなければ、進めてもよろしいですか。 

新田教育長職務代理者 最後によろしいですか。この体系は、新年度に向けて、毎年3月に教育委

員会定例会に提案しておりますが、提案時期が遅いなと感じております。

と言いますのも、学校現場では、次年度の授業年間計画を三学期入ったら



すぐ取り掛かっているのですよ。その際、この体系を参考にしているので

すが、次年度の年間計画を作るのに今年度の体系を見ながら作っているの

ですよ。そのことを考えると、教育委員会が早めに次年度の体系を提示し

てもらえると、現場としても大変ありがたいと思います。 

石 垣 教 育 長 ご提言ありがとうございます。それでは、よろしいですか。 

金 城 委 員 私も最後に質問させてください。7の(1)、教育委員会の充実・市長との連

携とありますが、この市長との連携と言う部分で、平成 29年度は 1回開

かれましたけど、平成 30年度は総合教育会議が 1回も開かれませんでし

た。前回の教育委員会定例会でも、開かれていないと委員から発言があり

ました。来年度についてはどうなっておりますか。 

石 垣 教 育 長 総合教育会議は、市長に招集権がございます。ですので、市長部局より開

催について、議案の提案があると思いますので、ご理解をよろしくお願い

いたします。教育委員会としては、次年度におきましても市長との連携に

ついて施策に盛り込みたいと考えます。 

金 城 委 員 わかりました。 

石 垣 教 育 長 それでは、以上でよろしいですね。先程提案のありましたスマムニの継承

については、追加する箇所、文言について事務局において検討いたしまし

て、追加した体系を再度提示したいと思います。つきましては、議案第66

号平成 31 年度石垣市教育委員会教育主要施策体系の承認を求めることに

ついては、修正するとして継続審議としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 67 号石垣市社会教育指導員設置に関する規則の一

部を改正する規則について、事務局より提案、説明をお願いします。 

いきいき学び課長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 67 号石垣市社会教育指導員設置に関する規則の一部を

改正する規則については、原案可決としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 68 号石垣市立小学校及び中学校管理規則の一部を

改正する規則について、事務局より提案、説明をお願いします。 

学 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 68 号石垣市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正

する規則については、原案可決としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 69 号石垣市立小学校及び中学校共同学校事務室設

置要綱の制定について、事務局より提案、説明をお願いします。 

学 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

新田教育長職務代理者 共同学校事務室には、週に何回集まるのですか。 

学 務 課 長 週に1回です。 

新田教育長職務代理者 単純に考えると、中学校は中学校、小学校は小学校で集まるのが良いのか

なと考えますが、小中合わせて組織するのですね。 



学 務 課 長 近隣地域でまとめないと移動距離の問題もありますので、このようにして

おります。 

大 道 委 員 拠点校と事務室の場所が別々の所がありますよね。これは、どうしてです

か。 

学 務 課 長 具体的に石垣D共同学校事務室は、拠点校は平久保小学校ですが、共同学

校事務室の場所は伊原間中学校であります。事務長が配置されている学校

が拠点校となりますが、連携校同士が集まりやすい場所が事務室となって

おります。 

浦 内 委 員 事務長は、事務主管を持って充てると第2条に規定されておりますが、事

務主管という職は何名ほどいらっしゃるのですか。 

学 務 課 長 申し訳ございません。各学校の事務所管の人数までは、把握しておりませ

ん。 

浦 内 委 員 A から E までの 5 ブロックで事務室がありますが、各ブロックには配置

されているわけですよね。 

学 務 課 長 第2条第3項のただし書で、事務主管が不在の場合は事務主査を充てると

規定しております。そのため、事務主管が5名配置されない可能性もござ

います。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

大 道 委 員 拠点校は、年度によって変わりますよね。共同学校事務室の場所は、固定

されるのですか。 

学 務 課 長 5つのブロックについては、地理的要因がありますので、簡単には変えら

れないものだと考えます。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 69 号石垣市立小学校及び中学校共同学校事務室設置要

綱の制定については、原案可決としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 70 号教育長の権限に属する事務の一部を事務長に

委任する規程の一部を改正する規程について、事務局より提案、説明をお

願いします。 

総 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 70 号教育長の権限に属する事務の一部を事務長に委任

する規程の一部を改正する規程については、原案可決としてよろしいです

か。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 71 号石垣市子ども・若者支援地域協議会設置要綱

の一部を改正する要綱について、事務局より提案、説明をお願いします。 

いきいき学び課長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

新田教育長職務代理者 代表者会議、実務者会議には、何名程いるのですか。 

いきいき学び課長 21の団体で組織しておりますので、代表者21名、実務者21名の合計42

名おります。その内、16団体については、行政や官公庁関係者であります

ので、そもそも報酬等を支払っておりません。残りの 5団体の 10名につ



きましては、報酬を支払っておりました。この5団体につきましても、民

間のサポート支援団体や社会福祉団体でありますので、該当する方々に説

明しまして、理解を得たうえで今回の改正を提案しているところでござい

ます。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 71 号石垣市子ども・若者支援地域協議会設置要綱の一

部を改正する要綱については、原案可決としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 72 号石垣市教育委員会産業医の報酬、費用弁償そ

の他勤務条件等に関する要綱の一部を改正する要綱について、事務局より

提案、説明をお願いします。 

総 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

大 道 委 員 産業医は、どなたか決まっているのですか。 

総 務 課 長 城所望医師にお願いしております。城所氏は、石垣市の産業医も勤めてお

り、次年度については面接指導の業務が増えるということについても説明

し、承諾を得ております。 

新田教育長職務代理者 長時間労働者に対しての面接は、教員本人が面接を申し込むのですか。 

総 務 課 長 基本的には、任意による面接指導となります。ただし、長時間勤務となる

と、学校長からの指導も入りますし、毎月の勤務時間について産業医に報

告する予定であります。そこで、産業医の方から、この方は面接が必要と

判断されれば、面接に向けて調整する運びとなります。 

石 垣 教 育 長 現在、出退勤管理については、WAONカードを使って管理しております。

これにより月々の勤務時間情報が出てきますので、その情報を基に、産業

医に判断していただきたいと考えております。 

総 務 課 長 本人の申し出以外にも、産業医による判断があれば、面接をすることがで

きる仕組みとなります。 

浦 内 委 員 教員の働き方改革にとっても、とても良い取り組みだと思いますので、是

非進めていただきたいと思います。 

新田教育長職務代理者 小中全体で、年に何回ほど面接指導するのですか。 

総 務 課 長 制度としましては、新たに始まるものでありますので、見込みとしまして

はまだ不明であります。 

石 垣 教 育 長 まずは、働き方改革と併せて、長時間勤務の教員の体調管理をしっかりと

取り組んでいこうと考えております。それでは、進めてもよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 72 号石垣市教育委員会産業医の報酬、費用弁償その他

勤務条件等に関する要綱の一部を改正する要綱については、原案可決とし

てよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第 73 号平成 31 年度石垣市立学校給食センター給食

会計歳入・歳出予算の承認を求めることについて、事務局より提案、説明

をお願いします。 

学校給食センター所長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 



新田教育長職務代理者 昨年度までの給食費の未収入は、どうなりましたか。 

学校給食センター所長 歳入の過年度収入の欄に平成 19 年度から平成 29 年度までの滞納額を記

載しております。給食費の納付率は98%前後を推移しており、県内でも上

位であります。2%の滞納といいましても、年間 2百万円から 3百万円の

額になり、累積で2千万を超えております。 

新田教育長職務代理者 わかりました。 

大 道 委 員 以前は、PTA連合会の集まりの際に、各学校の納付率が記載された表を配

っていたのですね。各学校の PTA 会長にも協力を呼びかけると、保護者

向けに発信してもらえます。こういったやり方もひとつの手段だと思いま

すので、石P連の会長と調整して、理事会で呼びかけてはいかがでしょう

か。 

石 垣 教 育 長 納付率の更なる向上に向けて、努力していきたいと思います。それでは、

議案第 73 号平成 31 年度石垣市立学校給食センター給食会計歳入・歳出

予算の承認を求めることについては、承認してよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第74号学校施設使用に関する協定の締結について（野

底小学校及び伊野田小学校）、事務局より提案、説明をお願いします。 

学 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

新田教育長職務代理者 これは、次年度も引き続き継続するということですよね。 

学 務 課 長 はい、そうです。 

大 道 委 員 更新するには、毎年協定書を結ぶ必要があるのですか。 

学 務 課 長 そうですね。年度毎に教室の使用状況を勘案しながら、判断したいと考え

ております。 

石 垣 教 育 長 他に質問が無ければ、進めてもよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第 74 号学校施設使用に関する協定の締結について（野底

小学校及び伊野田小学校）は、承認してよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 暫時休憩いたします。 

  

（休憩） 

 

（再開） 

 

石 垣 教 育 長 再開します。先程の議案第 66 号の平成 31 年度石垣市教育委員会教育主

要施策体系において、提案のありましたスマムニの継承の追加について

は、教育委員会事務局で検討いたしまして、2 の学校教育の充実、5 の社

会教育の充実、または、6の文化の継承・発展のいずれかに加えたいと考

えております。先ほどは継続審議となりましたが、後日、事務局において

検討会を開き、年度内に教育長決裁をもって定めたいと思います。このこ

とについて、各委員の承認を得たいと思いますがよろしいでしょうか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、その他についてですが、事務局よりその他の報告をお願いします。 

総 務 課 長 （社会教育主事の配置について報告） 



石 垣 教 育 長 続いて、給食センターより報告をお願いします。 

学校給食センター所長 （石垣市立学校給食センター調理業務等委託検証報告） 

石 垣 教 育 長 ただいまの2件の報告について、質疑や確認したい点はありますか。 

新田教育長職務代理者 給食に関するアンケートについてですが、給食の量が多い少ないについ

て、小学校の13%、中学校の29%が少ないと回答しておりますが、この男

女比はどうなっておりますか。 

学校給食センター所長 資料の最後にアンケート集計表を付けております。こちらで確認すると、

やはり男の子のほうが量が少ないと回答しております。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありますか。 

大 道 委 員 食器やトレイ類は清潔で数量に問題はありませんかという問いに、あまり

適切でない25%、適切でない4%と、思ったより多いと感じております。

食の安心安全が一番大切なことだと思いますので、何かしらの改善策を講

じていただきたいと思います。 

学 校 教 育 委 員 会 前回のアンケートでも、今回のアンケートでも、一部食器類の汚れが見ら

れるということでありました。食器を殺菌する行程の中で、食器が重なっ

てしまい、一部汚れが落ちてない部分が出てくる可能性があるとのことで

す。解消に向けて人員を配置し、改善していきたいと思います。 

大 道 委 員 わかりました。次年度のアンケートでは、改善されていることを期待して

います。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 議事については、以上となります。最後に各課報告をお願いします。 

各 課 等 の 長 （配付資料に基づき報告） 

石 垣 教 育 長 ただいまの各課の報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、これで平成 30年度第 14回石垣市教育委員会 3月定例会を閉

会いたします。長時間にわたり、皆さまどうもお疲れさまでした。 

  

 閉会 午後4時10分 

 

 

 


